

Paris Marseille Lyon Toulouse Lille Nantes Nice-Cannes Toute l'actu

Toute l'actu sur Windows 8
Découvrez l'application Metro France



Facebook Twitter Mobile Services Journal en PDF



Créé 05-03-2013 13:04 | Mis à jour 05-03-2013 14:12



Un baptême par immersion d'un témoin de Jéhovah en 2011 à Villepinte. Photo : AFP/Martin Bureau

Témoins de Jéhovah : le Conseil d'Etat autorise l'accès à des documents à charge

SECTE – Les Témoins de Jéhovah ont obtenu du Conseil d'Etat de pouvoir accéder à certains documents de la Mission interministérielle de vigilance et de lutte contre les sectes les mettant en cause.

Les Témoins de Jéhovah gagnent encore du terrain. Le Conseil d'Etat a annulé le 22 février un jugement du tribunal administratif de Paris empêchant la secte d'accéder aux documents des autorités publiques la mettant en cause, [rapporte mardi RTL](#).

Une décision qui va permettre aux Témoins de Jéhovah de prendre connaissance des informations que la Mission interministérielle de vigilance et de lutte contre les sectes (Miviludes) détient sur eux. "Cela nous donne pleinement satisfaction, cette décision va de pair avec un Etat de droit", considère pour Metro Guy Canonici, président de la Fédération Française des Témoins de Jéhovah.

Protection des sources

Les Témoins de Jéhovah avait entamé des démarches en ce sens il y a plusieurs années. "Avoir accès à ces documents nous permet de montrer que ces fameux documents présentés comme des preuves à charge ne sont en fait que des coquilles vides", estime Guy Canonici. Mais leur demande avait été rejetée par différentes instances avant que le Conseil d'Etat ne tranche il y a quinze jours. L'instance a alors estimé que l'affaire devait être rejugée par le tribunal administratif. "Et nous sommes confiants vu la récente décision du Conseil d'Etat", assure Guy Canonici.

Du côté des détracteurs du mouvement, l'inquiétude principale porte sur la protection des témoins et autres sources – souvent des proches de personnes victimes de la secte - ayant accepté de parler à la Miviludes. "Je tiens à rassurer le public qui continue à nous signaler des situations de dérives sectaires que leur anonymat sera protégé", souligne pour Metro Serge Blisko, qui ne s'inquiète pas outre-mesure de cet arrêt du Conseil d'Etat. "Cela représente surtout une charge de travail supplémentaire car nous allons devoir trier les documents où des noms de sources pourraient apparaître", ajoute-t-il.

Nouvelle victoire

SONDAGE

Vous et Hugo Chavez



Selon vous, quel qualificatif désigne le mieux Hugo Chavez ?

- Autocrate
- Provocateur
- Démagogue
- Réformateur
- Visionnaire
- Mégalomane
- Courageux

202 personnes ont déjà voté

PHOTOS



Football : le chantier de l'Allianz Riviera Stadium de Nice

CHATS

Mais la décision marque tout de même une nouvelle victoire des Témoins de Jéhovah face aux pouvoirs publics. En juin 2011, l'organisation avait ainsi obtenu la [condamnation de l'Etat français](#) par la Cour européenne des droits de l'homme (CEDH), en vertu de l'article 9 de la convention européenne sur la liberté religieuse. L'instance considérait que l'Etat avait perçu des recettes fiscales injustifiées des Témoins de Jéhovah, les dons faits aux associations culturelles et congrégations étant exonérées d'impôts. En 2012, la France était à nouveau condamnée par la CEDH dans la même affaire, devant reverser [4,6 millions d'euros aux Témoins de Jéhovah](#).

Ce mouvement chrétien né aux Etats-Unis au XIXème siècle est considéré en France comme une secte depuis la publication d'un [rapport parlementaire](#) sur le sujet en 1995. Il font l'objet de nombreuses critiques, notamment pour le refus de ses membres de toute transfusion sanguine et surtout en raison des fréquentes accusations de [pédophilie](#) au sein de l'organisation.

0

 **Ozal Emier**
metrofrance.com@gmail.com

 Ajouter un commentaire...

 **Jacques Sparaut** · Meilleur commentateur
Tiens oui, c'est une bonne idée que de les noyer un par un ...
Répondre · 1 · J'aime · | y a 10 heures

 **Maurice Jouault** · Meilleur commentateur
Les témoins de Jéhovah ont raison de se défendre, en Allemagne ils ne sont pas considérés comme une secte. Depuis plus de 45 ans j' ai des amis Témoins je n' ai jamais été obligés de quoi que ce soit, ce sont des gens de bonne moralité et très honnêtes, une fois que j' étais a Nuéva-York et que je ne savais trop quoi faire, je suis allé avec ma Femme a Brooklyn au siège des Témoins, nous avons été magnifiquement reçu bien que n' étant pas témoins, nous avons visité le siège avec un guide, un immeuble de 5.000 mètres carrés sur 5 étages avec tous les corps de métiers, IMPRESSIONNANT.
Puerto-Escondido, Oaxaca de Juarez.
Répondre · J'aime · | y a 8 heures

Module social Facebook



"On ne combat pas Marine Le Pen en la singeant"

► CULTURE



- [Marc Cheb Sun accroche la Légion d'honneur à son veston](#)
- [Affaire Outreau : un avocat tacle un documentaire "malhonnête"](#)
- [The Voice 2013 : toutes les dates de la tournée](#)

► SPORT



- [Résultat Manchester United - Real Madrid \(1-2\) : Le Real prend son quart](#)
- [Résultat : Manchester United - Real Madrid \(1-2\) : le Real n'a pas à rougir](#)
- [PSG : Thiago Silva dans le groupe face à Valence](#)

► HIGH-TECH



- ["Spotted" : sur Facebook, les rencontres dans le métro ne connaissent pas la crise](#)
- [Et si, avec iWatch, Apple connaissait sa nouvelle heure de gloire ?](#)
- [Curiosity sur Mars : deux jours de dépannage, pas plus](#)

Retrouvez tout metrofrance.com

Info

France
Monde
Economie
Environnement
People
Secret Story
Insolite
Santé

Culture

Ciné
Musique
Livres
Télévision
Mots fléchés
Sudoku

Info locale

Paris
Marseille
Lyon
Toulouse
Lille
Nice-Cannes

Sport

Foot
Rugby
Les autres sports

High-Tech

Vidéos
Metro Zap

Communauté Metro France

Metro sur Facebook

Metro France
Club Metro
Metro Paris

Metro sur Twitter

Metro Reporter
A la Une
Derniers reçus
Les + vus
Ils ont été publié

Debats

Chats
Blogs
Courrier du coeur
Courrier des lecteurs

+ de Metro France

Services

Club Metro
Mobile
Emploi
Météo
Horoscope
Journal en PDF

Metro dans le monde

Metro Mexique
Metro Suède
Metro Canada
Metro Chili
Metro Italie
Metro Pays Bas
Metro International

Tous nos dossiers
